

ABSTRAK

Millennium Development Goals (MDGs) adalah sebuah tujuan yang telah disepakati 189 negara sebagai tolak ukur dalam pembangunan. Dalam usaha pencapaian tersebut, negara maju menjadi mitra negara berkembang dalam melaksanakan program-program pembangunan melalui *United Nations Development Programme* (UNDP). Indonesia adalah salah satu negara mitra pembangunan UNDP. Permasalahan yang menjadi perhatian adalah kemiskinan dan kesejahteraan. Permasalahan tersebut menjadi salah satu target MDGs. UNDP dan pemerintah Indonesia melakukan kerjasama dalam mensukseskan pencapaian MDGs terutama penanggulangan kemiskinan dan kesejahteraan. Beberapa program dijalankan untuk dapat mencapai MDGs tepat pada tahun 2015.

Penelitian ini berusaha menjawab pertanyaan mengenai peranan UNDP dalam usaha pencapaian MDGs di Indonesia melalui penanggulangan kemiskinan dan kesejahteraan serta implikasinya terhadap pencapaian target MDGs. Keberadaan UNDP di Indonesia menjadi penting berkaitan dengan proses pembangunan dan pencapaian MDGs. Dalam melakukan penelitian ini, penulis melihat kebijakan dari pemerintah Indonesia dalam hal penanggulangan kemiskinan dan peningkatan kesejahteraan serta upaya pencapaian MDGs dan menganalisis peranan UNDP dalam pencapaian kebijakan tersebut. Dari hasil analisis, peranan yang dimiliki oleh UNDP adalah penting berkaitan dengan proses pengambilan keputusan, *monitoring* dan evaluasi kebijakan, menjalankan program-program MDGs dan mendukung pemerintah mengadaptasi MDGs ke dalam strategi nasional selaku penanggung jawab dalam mengkoordinasikan pelaksanaan MDGs, serta menyangkut masalah pembiayaan. Peranan tersebut tidak berimplikasi terhadap perubahan angka kemiskinan dan peningkatan kesejahteraan di Indonesia. Pemerintah Indonesia menjadi faktor penting dalam melakukan perubahan tersebut, berkaitan dengan posisi pemerintah sebagai pembuat dan pelaksana kebijakan. Sehingga segala sesuatu yang dilakukan pemerintah berpengaruh terhadap keberhasilan pencapaian MDGs, terutama penanggulangan kemiskinan dan peningkatan kesejahteraan masyarakat.

Kata kunci: UNDP, MDGs, Indonesia, PBB, *human security*, kemiskinan dan kesejahteraan